

La nueva 'biblioteca' de Alejandría

La UE pone en marcha 'www.europeana.eu', un ambicioso proyecto cultural que se vio desbordado por las consultas en su día de estreno

La Unión Europea inauguró ayer oficialmente su biblioteca digital Europeana, que permite acceder a dos millones de objetos culturales de bibliotecas, museos y archivos de todos los Estados miembros. El éxito de público (diez millones de clics a la hora) obligó a cerrar temporalmente la página web (www.europeana.eu), que se vio desbordada por las consultas. Tuvimos que cerrar para doblar la capacidad de la página, explicó el portavoz responsable de Sociedad de la Información del Ejecutivo comunitario, Martin Selmayr. La ceremonia de lanzamiento de Europeana se celebró en la Biblioteca Real de Bélgica en presencia del presidente de la Comisión, José Manuel Durao Barroso, y de la mayoría de ministros de Cultura de la UE, entre ellos el español César Antonio Molina. También participó la comisaria de Sociedad de la Información, Viviane Reding, que destacó que la biblioteca digital permitirá tener todo el patrimonio europeo al alcance de la mano. Reding señaló que la inauguración de la biblioteca es sólo el primer paso y que ahora hay que aumentar rápidamente el número de objetos disponibles. Estoy convencida y apuesto a que después de un año tendremos un mínimo de cinco millones de objetos digitalizados, aseguró.

La mitad del contenido de la biblioteca proviene de Francia, el Estado miembro más avanzado en materia de digitalización, mientras que España sólo aporta de momento el 1,4% de los fondos, que proceden de la Biblioteca Nacional. Gracias al trabajo de catorce empleados y un coste estimado de 2,5 millones de euros al año, los internautas ya pueden consultar obras literarias como La Divina Comedia, de Dante; pinturas como La joven de la perla de Vermeer; documentos históricos como la Carta Magna británica; manuscritos de Beethoven, Mozart, y Chopin, o imágenes de la caída del Muro de Berlín. La idea de una biblioteca digital europea fue lanzada en abril de 2005 por varios países europeos, encabezados por Francia, para competir con una iniciativa similar del buscador estadounidense Google. La biblioteca digital europea permitirá a los usuarios buscar cualquier contenido en su propia lengua de forma gratuita y descargárselo si la entidad que lo alberga lo permite. De momento todavía no se han resuelto los problemas de derechos de autor, con lo que la disponibilidad de material contemporáneo es más limitada.

El Ejecutivo comunitario quiere que en 2010 la biblioteca digital europea incluya al menos 10 millones de libros, mapas, grabaciones, fotografías, documentos de archivo, cuadros y películas procedentes de bibliotecas e instituciones culturales de los Veintisiete. Europeana se financiará sobre todo con fondos de la UE.